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La page de la minorité municipale

Chers Stéphanoises et Stéphanois,

Plaçons beaucoup d'espoir dans cette nouvelle année ! Que ce satané virus
nous laisse enfin tranquilles, et que nous puissions retrouver une vie "normale".

Nous vous souhaitons une année riche en joie, bonheur et santé. Belle année
à toutes et à tous.

Prenez soin de vous !

Khaled Benferhat, Sylvie Mathieu, Philippe Vuilque

Pour garder le contact :
          adresse mail de notre groupe : gmseo@orange.fr (rencontre possible sur rendez-vous)

          La lettre de l'opposition municipale de Saint Etienne les Orgues sur facebook
          (QR code ci-dessous)

a
  
a
  

          Notre blog :  https://lettreoppositionmunicipaleseo.wordpress.com/a
  

 

 

 

 

Décès

Nous avons une pensée pour toutes les familles stéphanoises endeuillées durant cette fin d'année 2021 
et nous leur présentons toutes nos condoléances.

Mariage
Toutes nos félicitations à nos heureux mariés:

- PACARD Alan et VUILQUE Charlène
                                                   - BRUNACHE Florent et CHAISSE Emilie
                                                                                                               - BOISSET Stan et GRISONI Adeline
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E Mme Le Maire
Entourée de son équipe municipale

Sont heureux de vous souhaiter leurs meilleurs vœux pour 2022

Compte tenu du contexte sanitaire, la traditionnelle cérémonie des vœux a dû être annulée.
Mon conseil municipal et moi-même vous présentons tous nos vœux .Que cette année 2022 vous 
apporte satisfaction, joie et surtout une excellente santé. J’adresse un grand merci à mon équipe pour 
leur travail et leur engagement de tous les jours.

Il m’est difficile de passer sous silence l’état d’urgence sanitaire qui a frappé notre monde. 
Cette épidémie a opéré de grands bouleversements dans notre façon de vivre aussi bien dans le milieu 
associatif que dans la vie locale. Il a fallu nous adapter sans cesse à de nouvelles restrictions et 
directives gouvernementales.

J’ai une pensée et une attention particulière à l’égard de ceux d’entre nous qui ont souffert ou ont été 
endeuillés durant cette année 2021 et nous espérons pouvoir  retrouver des moments plus joyeux et 
conviviaux au cours de cette année 2022.

Je souhaite vous exprimer nos remerciements.

Je voudrais mettre à l’honneur pour cette année 2022 notre service de secours, Sapeur pompiers, ainsi 
que l’ensemble de nos services de santé qui sont sur le front depuis le premier jour de cette pandémie. 
Je voudrais les remercier au nom de la municipalité et de tous les Stéphanois et Stéphanoises pour leur 
engagement au quotidien.

J’adresse aussi tous nos vœux aux gendarmes de la commune, qui sont chargés de la sécurité et qui 
poursuivent leurs missions de service de proximité au quotidien. 

Je remercie toutes celles et ceux qui, dans leurs activités et leurs responsabilités professionnelles ou 
associatives, animent notre village concourant à sa vitalité et au bien-être des Stéphanois.

Je remercie les bénévoles pour leurs implications culturelles, sportives, ou de solidarité, qui animent 
notre village grâce à leur générosité et leur sens du service.
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Je n’oublie pas nos enseignants ainsi que le personnel du centre de loisirs, périscolaire, cantine, qui ont 
permis de maintenir un service de qualité dans ces moments difficiles; Il a fallu réadapter sans cesse 
les protocoles en fonction de l’épidémie. Le repas de Noël et le spectacle de fin d’année ont d’ailleurs 
dû être annulés malheureusement.

Je voudrais remercier le personnel du CCAS qui s’engage à accompagner les personnes en 
difficultés  (aide au ménage, repas, administratif…..) et les félicite d’être autant à l’écoute des besoins 
de nos concitoyens. Je tiens aussi à souligner le dévouement des bénévoles des restos du cœur qui 
œuvrent au plus près  des plus démunis.

Je remercie notre personnel communal, les services administratifs qui vous accueillent tous les jours à 
la mairie, nos services techniques qui interviennent sur la commune et le service de la médiathèque qui 
accueille toutes nos associations.

Projections sur la nouvelle année qui s’ouvre à nous.

- Rénovation de la chapelle Saint-Sébastien et Saint-Joseph.

- Installation des pompes à chaleur à l’école et à la médiathèque.

- Notre Dame de Lure : l’étude est en cours, nous devrions commencer les travaux de restauration 
de la toiture. 

- Nous avons voté fin 2021 des demandes de subvention pour pouvoir engager des travaux sur le 
réseau d’eau du secteur ”les graves”. Des travaux d’amélioration de distribution du réseau d’eau du 
chemin de l’Abadie seront engagés courant 2022.

- Nos services techniques disposent d’un tracteur épareuse très ancien qui est aujourd’hui inadapté. 
Nous envisageons son remplacement avec l’aide des subventions demandées fin 2021. 

- Télégestion sur les bassins d’eau potable. 

- Maison de santé: les travaux devraient débuter courant du mois de mars.

- Travaux de réfection de la toiture de la maison du berger.

- Nous maintenons notre objectif de rénovation de la voirie : 
Cette année la priorité sera donnée au quartier les Rabets dont l’état nécessite de gros travaux.

Au-delà de ces grands axes nous poursuivrons l’amélioration de la qualité de vie (travaux en régie, 
animations, solidarité, environnement...)

Enfin, à l’aube de cette nouvelle année, je souhaite, avec un optimisme déterminé, que 2022 soit pour 
vos familles, vos proches ainsi que pour chacune et chacun d’entre vous, l’occasion de concrétiser vos 
aspirations les plus chères.

Je voudrais au nom de toute mon équipe, vous adresser tous nos vœux les plus chaleureux de bonheur 
et de bonne santé.

                                                                                                                                         Patricia PAUL
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Tour de la Provence
Quelques mots de Mr COURTADE Pierre-Maurice, directeur du Tour de la Provence qui aura lieu sur notre 
territoire dans quelques semaines:

«Le 13 février prochain, les plus grands champions cyclistes auront le plaisir d’en découdre dans le pay-
sage magnifique que nous offrira la Montagne de Lure. Un sommet qui sacrera le vainqueur de la 7éme 
édition du Tour de La Provence , une épreuve cycliste devenue incontournable avec 1,3 millions de té-
léspectateurs et 1,2 milliards dans les 190 pays qui diffusent l’épreuve et dont les grands noms comme le 
champion du Monde Julian Alaphilippe ou encore l’ancien vainqueur Egan Bernal viendront écrire une 
nouvelle tranche d’histoire du cyclisme.

Ce sera aussi la première pierre d’une histoire commune qui aura l’objectif de faire de ce territoire l’un des 
mythes de la pratique du cyclisme sous toutes ses formes, et cela pour 3ans. 

En tant que directeur de l’épreuve mais surtout amoureux des richesses de ce territoire, c’est avec une 
certaine émotion que je vois ce beau projet enfin voir le jour. Très envie que la Montagne de Lure ne soit 
plus la petite soeur d’une autre montagne mais qu’elle soit tout simplement reconnue à la hauteur qui est la 
sienne , celle d’une légende.»

Services

                                    Permanence Maison France Services

Depuis le mois d’octobre, une permanence France Services est assurée un jeudi 
par mois à la médiathèque afin de répondre aux besoins d’accompagnement des 
citoyens dans leurs démarches administratives.

Les agents France Services sont formés pour apporter des réponses adaptées à chaque situation 
individuelle.

Ils délivrent une offre diversifiée de prestations dans le champ des services suivants :

 - Une information de 1er niveau : réponses aux questions, accompagnement des démarches 
              administratives du quotidien comme la déclaration de revenus, la gestion du prélèvement à la    
              source, le renouvellement des papiers d’identité, du permis de conduire et de la carte grise...
 - Un accompagnement au numérique pour en favoriser l’apprentissage et en développer les usages :  
              création d’une adresse e-mail, impression ou scan de pièces nécessaires à la constitution de 
              dossiers administratifs...
 - Une aide aux démarches en ligne : navigation sur les sites des opérateurs, simulation d’allocations,  
              demande de documents en ligne...
 - Des prestations de conseils pour la résolution des cas complexes en s’appuyant sur un 
              correspondant au sein des réseaux partenaires ( impôts, CAF, ameli...)

                                                                  Tabac Presse

Notre Tabac Presse Le Boucan est désormais doté du service de paiement de proximité. 
Ce service vous permet de payer, chez le buraliste, vos avis d’impôts, amendes... 
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Ilots de tri ou PAV
Le 21 octobre 2021 a eu lieu une réunion en présence de M. Robert Sébastien, des services techniques 
environnement de la communauté de communes, Mme Le Maire Patricia Paul, 3 membres du conseil 
municipal délégués à l’environnement et les délégués de quartiers.

Cette rencontre sur site de chaque quartier a permis d’étudier avec eux les emplacements de ces PAV et 
répondre à de nombreux questionnements. Le tableau d’emplacements a ensuite été établi puis envoyé à 
M. Robert qui l’étudiera en prenant en considération la présence des différents réseaux existants 
(électriques, téléphoniques ou conduites d’eau). Nous prévoyons une réunion avec la communauté de 
communes et les délégués de quartiers vers la fin du 1er trimestre 2022.

Liste des délégués de quartiers

– Quartier 1 : Chemin du Serre, Thyers, Route de Banon, la Charreirasse, les Vignaus :
                      Mme Laurens Elisabeth, M. Leveque Gérard, M. Viard Alain

– Quartier 2 : La Casa, les hauts de Provence
                       M. Cumunel Yves, Mme Lowis-Magnani Patricia

– Quartier 3 : Centre du village, le longeon, route de Fontienne, mairie, lotissement du pigeonnier
                       M. Capobianco Jean-Louis, M. Dupré Cyrille, M. André Marc

– Quartier 4 : Gendarmerie, le Ravouest, les Graves
                       M. Chaisse Eric

– Quartier 5 : St Jean, rue des Razeaux, du loup, St Clair, les caissiers, chemin des Aires, 
                       le haut de l’Abadie
                       M. Ollivier Daniel, M. Guibert Jacques, Mme Reynaud Nicole, M. Schmaltz Jean-Claude

– Quartier 6 : les cèdres, ND de Lure, station de Lure
                       M. Guth André, Mme Catherin Michelle, M. Pierson Laurent

– Quartier 7 : route de Panebière, Bramafan, les Granges, le Tondu, Magnany, le bas de l’Abadie
                       M. Dole Alain, M. Rapetto François
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IE Le 12 septembre 2021, deux membres du conseil municipal ont assisté à l’inauguration de la mise en place 

de 3 composteurs en bois suite à l’initiative de l’association « Gesper » à Digne :

- 1 pour les déchets verts
- 1 pour les azotes
- 1 pour les petites ordures ménagères
Ils sont situés route de Fontienne, à côté des grands bacs de recyclage, en dessous de la piscine.

M. Nadir Houamria a fait sa formation de guide de composteurs. Il a alors présenté le projet assisté de 
Mme Sylvie Poilane et de M. Jean-Luc Véry tous deux de l’association Stéphanoise « la ludothèque ».

La ludothèque étudiera l’évolution et l’utilisation de ces bacs et assurera leur entretien.

Composteurs de déchets

SPA
Suivant la convention signée avec 30 millions d’amis, nous avons effectué la stérilisation et le tatouage de 
35 chats(-tes). Cette opération se poursuivra pour 2022
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Legs
Suite au décès de Mme MARCAGGI Simone survenu le 13 Aout 2019, notre commune a reçu en legs une 
maison et une remise attenante pour une superficie de 129 m², situés à l’angle de la rue du relais et de la rue 
de la paix.

L’équipe municipale souhaite lancer une rénovation de cette maison de village et la réhabilitation de la 
grange, mais de nombreux travaux sont à prévoir pour permettre de les rendre habitables.
Un logement à loyer modéré, pouvant bénéficier à une famille stéphanoise, pourrait ainsi être créé dans 
l’ancienne partie d’habitation.

Quant à la remise attenante, celle-ci pourrait devenir la future salle des jeunes, qui comme vous le savez, 
a été fermée en 2019 pour cause de vétusté.

Une étude est donc lancée pour réaliser les premiers devis et nous permettre de demander des subventions 
pour réaliser les travaux nécessaires, tout en maîtrisant notre autofinancement.

Depuis quelques années la politique communale était de se délester ou de ne pas rénover ses bâtiments pour 
équilibrer le budget. Ceci était regrettable et pénalisant à court terme, pour les finances de Saint Etienne 
Les Orgues. 

Aujourd’hui grâce à une gestion plus saine et mieux maîtrisée, nous pouvons nous réorienter sur un 
développement plus pérenne pour la collectivité en créant des entrées d’argent sans alourdir la fiscalité de 
nos administrés.
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Covid
L’épidémie de Covid19 a lourdement sévi sur la commune en décembre.
Touchant énormément l’école, nous avons été contraints de fermer l’école quelques jours avant les va-
cances de Noël. Il a également fallu renoncer au repas et spectacle de Noël de l’école. 
Nous gardons l’espoir de pouvoir organiser un nouvel évènement dès que la situation sanitaire le permettra.

Dans la même continuité, il a fallu annuler le traditionnel thé dansant du 3eme âge. 
Les associations ont également dû faire une pause dans leurs activités pour éviter les contaminations. 

Nous vous remercions tous de votre compréhension pour ces contraintes sanitaires indépendantes de notre 
volonté.

Urgences canton
              Présence médicale nuit et week end

Nous vous informons qu’il n’y a plus qu’un seul médecin assurant les gardes de nuit et les weekends sur 
notre canton. En effet, la commune a été prévenue par l’Ordre des Médecins que le Dr DeLigneres 
n’assurerait plus aucune garde (ni week-end ni jours fériés ni nuit). 
La commune met tout en œuvre pour trouver une solution afin d’aider le Dr Rochet Capellan qui ne pourra 
pas assurer 7j/7 et 24h/24 sur du long terme.
D’autant que, vous l’avez sûrement lu dans les journaux, les urgences de Manosque souffrent elles aussi 
du manque de médecin. Le service a ainsi dû fermer lundi 10 janvier faute de médecin pouvant assurer les 
gardes. 
C’est dans ce contexte de pénurie médicale que la maison de santé trouve tout son sens. 
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Ecole
                 L’école fait peu à peu peau neuve.

Suite à la visite annuelle de l’Apave et de la Commission de Sécurité nous avons effectué au sein de l’école 
une première phase de mise en sécurité électrique au cours de l’été, une autre est prévue en 2022.

Par ailleurs, afin d’assurer la sécurité des enfants dans la cour de récréation, nous avons changé les poutres 
extérieures du préau qui présentaient des risques d’effondrement.

Enfin, nous avons remplacé la structure de jeux défaillante par trois modules pour le plus grand bonheur 
des enfants.

Salle des jeunes
Après un été haut en couleurs, le Centre de Loisirs de la commune accueille à nouveau vos enfants 
(de 4 à 11ans) tout au long de l’année scolaire. 

L’équipe d’animation constituée d’un directeur, Cyril SAUVAUT, et d’une animatrice, Laurence 
GAVIGLIO, reçoit chaque mercredi une quinzaine d’enfants dans les locaux de l’école.

C’est là qu’ils partagent, tous ensemble, des journées remplies d’activités et de sorties comme des ateliers 
artistiques, des parcours sportifs, des grands jeux dans le village ou encore des virées en forêt, le tout en 
respectant le rythme de chacun et en garantissant la sécurité physique, affective et morale des enfants. 

Dans le cadre du partenariat avec l’université solidaire 04 et la caisse d’allocations familiales, la commune 
a financé la formation qualifiante de Mme Gaviglio. Celle-ci a brillamment réussi et a reçu son diplôme 
du BAFA dans le courant du mois de décembre. Nous tenons à la féliciter !

Cette année, malgré toutes les restrictions et les protocoles sanitaires, nous avons pu continuer à travailler 
activement sur nos projets en cours tels que l’éducation à l’environnement, particulièrement mis en place 
au sein de la restauration scolaire avec le tri sélectif et le bac à compost installé dans le jardin.

Par ailleurs, la salle des jeunes (de 12 à 17 ans) a pu fonctionner cette année sur les périodes de vacances 
pour proposer aux adolescents de la commune des activités sportives et culturelles. 
Des découvertes étaient au programme : spéléologie, moto cross, quad-bike…

Nous sommes conscients de la nécessité de se retrouver et de pratiquer des activités collectives de plein air 
et nous gardons l’ambition de développer la citoyenneté et l’esprit solidaire chez nos adolescents.
En ce sens la commune envisage l’aménagement d’une nouvelle salle au profit de cette jeunesse et compte 
l’accompagner tout au long de l’année pour construire des projets d’avenir.  

Chaque programme d’animation découle du projet éducatif de la commune qui est soutenu par la caisse 
d’allocations familiales et le Service Départemental à la Jeunesse à l’Engagement et au Sport.

L’année 2022 va être rythmée, d’une part par la stabilité de l’équipe d’animation qui apportera une certaine 
synergie au sein du service enfance jeunesse et, d’autre part, par un nouveau projet culturel « Les mots, des 
livres » qui tournera autour de la lecture et de l’expression artistique (écriture et illustration). Nous allons 
mener différentes actions : animer des ateliers d’écriture et de lecture, faire appel à plusieurs intervenants 
tels que des auteurs, des illustrateurs et des associations partenaires ou encore fabriquer une bibliothèque 
idéale sous le préau de l’école.

En parallèle l’accompagnement à la parentalité complétera ce projet au profit de tous.
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Fibre optique

Mme le Maire, ainsi que le représentant de la préfecture, ont été convoqués lundi 03 Janvier 2022 au 
Tribunal Judiciaire de Digne les bains, dans le cadre d’une procédure de mise en demeure concernant 
l’entreposage de containers sur une zone agricole située aux alentours du chemin des prés bonard. 

En l’absence du contrevenant, pour cause médicale, le jugement a été reporté courant Mars. 

La municipalité reste vigilante sur le respect de la réglementation du plan local d’urbanisme et représentera 
notre collectivité lors de cette prochaine audience.

Procédure

Garde-corps
Dans la continuité de sécurisation de la rue de l’Arboux, après la création 
d’un trottoir, la maison technique de Forcalquier a engagé des travaux 
de mise en place de garde-corps. 

Ces travaux ont été pris en charge à 100% par le département.

La commune de Saint-Etienne-les-Orgues passe à la fibre !

Dans le cadre de l’Appel à Manifestation d’Engagements Locaux (AMEL), initié par la Région Sud et les 
Départements des Alpes de Haute-Provence, des Hautes-Alpes et des Bouches-du-Rhône, le déploiement 
du réseau a été confié à XpFibre afin que les premières prises fibre soient mises à disposition des habitants 
et entreprises de Saint-Etienne-les-Orgues.

Les premiers foyers éligibles à la fibre mi-mars à Saint-Etienne-les-Orgues

Après une phase d’études détaillées, XpFibre et ses partenaires ont déployé un réseau fibre à Saint-Etienne-
les-Orgues à partir d’un Nœud de Raccordement Optique (NRO) et de trois Points de Mutualisation (PM) 
ou armoires de rue installés sur la commune.

Ces équipements permettent d’apporter la Fibre à un groupe de 300 à 500 logements ou locaux 
professionnels, après qu’une desserte en Fibre soit tirée dans chaque rue, du Point de Mutualisation 
considéré vers chaque logement.

A partir du 16 mars prochain, 824 logements et locaux professionnels, soit plus de 70% des habitants de 
la commune, seront éligibles à la fibre optique et pourront souscrire à une offre Très Haut Débit auprès du 
Fournisseur d’Accès à Internet de leur choix. Les travaux de déploiement continuent afin que l’ensemble 
du village ait accès à la vitesse et à la performance de la Fibre le plus rapidement possible.

Ce réseau mutualisé déployé par XpFibre 
pourra accueillir tous les opérateurs 
- Fournisseurs d’Accès Internet - 
qui souhaiteraient proposer leur service 
fibre aux habitants de la commune.

Pour en savoir plus sur le déploiement de la 
fibre dans les Alpes de Haute-Provence: 
www.lafibre04.fr/

Pour vérifier votre éligibilité rendez-vous sur:
 http://www.lafibre04.fr/test-deligibilite/
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                                                  Mme le Maire Patricia Paul et son conseil municipal ont eu l’honneur                                         
                                                  d’assister à la prise de commandement de notre centre de secours  
                                                  samedi 27 novembre en présence de Mme Natalie Williams, Sous-Préfète,             
                                                  Mme Eliane Bareille, Présidente du Département, M. Castel, Président du 
                                                  SDIS, le Colonel M. Paichoux , M. Christian Chiapella, Vice Président de la  
                                                  communauté de Communes Montagne de Lure- Pays de Forcalquier, les 
                                                  Maires des communes voisines, Mesdames et Messieurs les Conseillers 
Départementaux, M. Borghini, Conseiller régional, les représentants du corps de la gendarmerie, 
les représentants des Anciens Combattants, les sapeurs pompiers, sous-officiers et officiers de sapeurs 
pompiers du département, les pompiers retraités et de nombreux Stéphanois. 
Nous vous remercions tous de votre présence.
C’est avec une grande émotion que le lieutenant Stéphane Gaubert a été nommé chef de notre centre de 
secours. Une nomination qui fait suite logique à son parcours exemplaire; Lui qui s’est engagé en tant que 
pompier volontaire à Saint Etienne les Orgues en 1989, est ensuite entré chez les Marins Pompiers de 
Marseille puis a participé à de nombreuses missions humanitaires. Nous sommes fiers que cet enfant du 
pays, aux multiples décorations (chevalier dans l’ordre national du mérite, Palme d’or du courage remise 
par l’école militaire de Paris, médaille d’or de la défense nationale), dirige notre caserne.
Nous tenons, une nouvelle fois, à féliciter Stéphane et lui assurer notre confiance et notre soutien.
M. Steve Prevost a également été nommé adjoint du centre. Nous le félicitons pour cette promotion méritée
Cette cérémonie s’est poursuivie par la remise officielle des médailles et grades aux sapeurs pompiers. 
Nous souhaitons les féliciter pour leur engagement et leur courage.
Nous sommes particulièrement fiers de vous tous, nos sapeurs pompiers, de votre évolution, votre 
dévouement pour nos concitoyens, mais aussi du dynamisme qui se met en place au sein de notre caserne.
Nous tenons à remercier David Roche pour son investissement durant toutes ces années en tant que chef
de notre centre de secours.
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Esprit d’équipe - Confiance - Exemplarité

                                Centre d’incendie et de secours de Saint Étienne les Orgues (CIS ETI), un centre jeune, 
                                dynamique en pleine croissance.

                                Avec ses 5 femmes et 21 hommes, de 16 à 59 ans, dont 1 médecin, 2 infirmières, 
                                2 officiers, 6 sous-officiers et 14 hommes du rang, le CIS ETI est tout d’abord une                  
                                aventure humaine. 

Côté véhicules, le centre dispose d’un VSAV (= ambulance), un CCF (camion feu de forêt),un CCRL 
(camion feu urbain), une VLHR (4x4). Peut être un jour un VLMI pour toute intervention nécessitant un 
infirmier, un médecin sapeur-pompier pour assurer une meilleure couverture de notre canton et un VL pour 
les formations, les liaisons et les corvées.
La sirène a été remplacée par les BIP. Nous nous relayons pour prendre les gardes.

Être pompier : pour qui ? Comment ?

Il y a du travail pour tout le monde et bien plus encore. Chacun y a sa place. 

Être pompier c’est un travail d’équipe pour mener à bien les missions qui nous incombent : environ 300 
interventions par an, en majorité du secours à personne y compris des accidents de la route, mais aussi des 
feux urbains et des feux de forêt, ou des missions diverses comme les inondations ou les secours à 
animaux. À la fois sur Saint-Étienne et les communes environnantes, les missions peuvent également être 
en renfort au niveau départemental, régional, national ou même international. 

Être pompier, c’est une complémentarité avec ses collègues. Nous avons tous des qualités et des points 
forts, et c’est bien cela que l’on utilise pour atteindre notre but.

S’engager
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Émilie LEFOL (38 Ans)

Après de nombreuses années passées à l’étranger, je me suis installée à Saint Étienne 
les Orgues pour le travail. 
Engagée de par mon métier dans la conservation d’habitats et d’espèces animales, 
je souhaite également apporter mon aide aux personnes. 
C’est pour cette raison que j’ai décidé de m’impliquer et d’intégrer 
le centre de secours de Saint Étienne les Orgues.

                                                                                                   Thibaut HESTIN (36 Ans) 

De retour en France après 5 ans au Québec, je viens de m’installer à Saint Étienne les 
Orgues pour y suivre ma conjointe et y exercer ma profession de vétérinaire pour 
animaux d’élevages. 
Mon goût pour l’action et mon envie de m’impliquer dans ma région m’ont amené à 
pousser la porte du centre de secours de Saint Étienne les Orgues.

Sofiane LARCHERON (21 Ans)

Récemment engagé pompier volontaire j’aime venir en aide aux gens et me dépasser.
 
Mon père portait l’uniforme au travail, c’est donc un honneur pour moi d’en porter 
fièrement un.

                                                                                          Chadi LARCHERON (17 ans)

Je suis étudiant en terminale STMG au lycée Félix Esclangon à Manosque. J’ai décidé 
de m’engager en tant que jeune sapeur pompier volontaire, car par le passé, mon père 
me parlait beaucoup de son travail, du port de l’uniforme et de l’aide qu’il apportait 
aux gens.
 

Nouvelles recrues

Être pompier, est à la portée de tous. Certes, il y a parfois des moments difficiles, mais c’est là où l’entraide 
est présente et la valeur du mot Équipe avec un grand «É» porte tout son sens.
Être pompier passe aussi par la formation, les manœuvres de maintien des acquis et l’entretien du matériel. 
Être pompier, c’est aussi avoir un autre travail en parallèle. Il n’y a pas d’obligation de toujours être présent 
sur la commune mais chacun donne ses disponibilités.  
Être pompier, c’est incorporer une grande famille, où nous sommes là les uns pour les autres.
Être pompier volontaire est une passion, qui peut aussi être un tremplin pour une carrière de Marin pompier 
ou de Sapeur-pompier professionnel.

Sapeur-pompier, c’est donc des formations, du terrain à toute heure du jour et de la nuit, par tous les temps, 
ce sont des émotions mais aussi des parties de rigolades entre amis !

Nous avons toujours plaisir à accueillir de nouvelles recrues qui apportent un sang neuf et motivent nos for-
mateurs à partager leurs expériences et connaissances. 

Alors, pourquoi pas vous ? 

Pour plus d’informations, contactez le chef de centre Stéphane Gaubert:  sgaubert@sdis.fr
son équipe ou renseignez-vous sur : www.sdis04.fr.
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Chapelles

Notre Dame de Lure

PA
TR

IM
O

IN
E Notre commune s’est engagée depuis 2020, sur un vaste  programme 

de restauration de notre patrimoine culturel. 
     

                                                        Des travaux concernant la réfection 
                                                        des toitures de nos deux chapelles 
                                                        Saint Joseph et Saint Sébastien, ont 
                                                        débuté fin novembre et doivent se
                                                        prolonger sur le courant de l’année 2022.

La réfection du toit de la chapelle St Sébastien s’est terminée fin décembre mettant hors de péril le monu-
ment. Nous remercions Mr MATHIEU Patrice pour la rénovation de cet ouvrage, réalisée avec passion et 
professionnalisme. La toiture de la chapelle de Saint Joseph devrait suivre courant Avril.
                                                 
                                                 Ceci n’est que la première tranche de cette 
                                                 réhabilitation, suivront ensuite la réfection 
                                                 intérieure de nos deux monuments, si chers 
                                                 aux Stéphanoises et aux Stéphanois.

                                                                Nous avons réalisé l’installation d’une grille sur la fontaine                              
                                                                de la poste, ainsi que la réfection du 
                                                                bassin se situant à l’entrée de 
                                                                l’Abbaye de Notre Dame de Lure 
                                                                qui avait malheureusement subit 
                                                                les affres du temps.

                                                                L’Abbaye de Notre Dame de Lure 
                                                                est une priorité pour notre équipe.

                                   La signature d’une convention avec un cabinet d’architecte choisi avec l’aide de la         
                                   DRAC, dépendant du  Ministère de la culture, a été actée. Ils ont été mandatés pour 
                                   la  réalisation d’un diagnostic général concernant la restauration de l’Abbaye qui 
                                   doit commencer avant la fin de l’année.
                                
                                   Cette étude permettra de réaliser les premiers 
                                   travaux de réfection 
                                   de la toiture sur 
                                   l’automne 2022.

Association 

Soutenez la sauvegarde de l’Abbaye de Notre dame de Lure et découvrez l’ordre de 
chalais en adhérant à l’association

Association de sauvegarde de l’Abbaye de Lure et du patrimoine de Saint Etienne les Orgues

Mairie de Saint Etienne les Orgues.  Tel: 06 03 90 70 03.
Mail: assoabbayedelure@gmail.com
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Pèlerinage de Lure
Le traditionnel pélerinage de Lure s’est déroulé devant la chapelle de l’Abaye de Notre Dame de Lure. 
En effet il n’était pas possible de rentrer dans la chapelle pour des raisons de sécurité, mais nous avons 
quand même pu célébrer la Vierge Marie dans de bonnes conditions.

La météo était clémente et la journée a été très agréable. 

Beaucoup en ont profité pour déjeuner à l’ombre des arbres centenaires du parc de l’Abbaye.

Fête Votive
Le samedi 7 août fut une très belle soirée, 
animée par le célèbre orchestre ORPHEA.
 
Cet orchestre qui a plus de 17 ans d’expérience, 
nous a proposé un magnifique spectacle.

Pour la soirée du dimanche, c’est le  groupe CARDIO, qui s’est chargé 
de l’animation musicale.

Ce groupe composé de personalités locales, a interpreté une bonne 
sélection de titres rock et hard rock, pour le plaisir des connaisseurs. 

La dernière soirée a été très dansante, avec le groupe ENTRE NOUS.

Nous remercions nos services techniques mais aussi tous les bénévoles
qui ont permis que ces fètes soient une réussite et se déroulent dans la 
joie et la bonne humeur.

Feu d’artifices
Comme le veut la tradition le feu d’artifices a été tiré le 
dernier soir de la fête votive.
C’est à chaque fois un émerveillement, pour les petits comme 
pour les grands. 

Le feu d’artifices fut précédé
de l’incontournable descente 
aux flambeaux à laquelle ont 
participé un grand nombre 
d’entre-vous.
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« Dans chaque bulletin, nous mettrons en avant une entreprise et une association Stéphanoise.
Si vous souhaitez y paraître, n’hésitez pas à nous contacter !»
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Gîtes de la Chapelle
Le «Gîte de la chapelle» propose trois chambres d’hôtes avec un total de neuf couchages. 

Une au premier étage, attenante au grand salon avec la cheminée qui peut 
accueillir deux personnes.

Deux au deuxième étage, l’ une composée d’un lit simple et d’un lit double, 
pour accueillir trois personnes et l’autre composée d’un grand lit et de deux 
petits lits pour quatre personnes.

Situé au centre du village le gîte bénéficie d’un ensoleillement toute la journée.

Mr Cyrille Dupré  

15 Place du Four - 04230  SAINT ETIENNE LES ORGUES
 Tel: 0635503224 
Mail: cyrilledupre@sfr.fr

Steel Wood Stone
Beaucoup d’entre vous connaissent maintenant 
Nicolas Tourment et son  entreprise Steel Wood Stone. 
Mais si vous ne connaissez pas encore ses activités, 
voici un exemple de taille de ce que l’on peut avoir
la chance de découvrir dans notre petit village.

Après des millions d’années enfoui dans la roche, 
puis être passé entre leurs mains expertes, ce 
magnifique squelette de Diplodocus a surgi du 
passé, pour nous apparaître gigantesque dans 
l’atelier de Nicolas, qui se situe dans les locaux de
l’ancienne papeterie Mosca.

Il est aujourd’hui exposé dans le musée d’histoire naturelle de Pragues, 
en République Tchèque.



Bilan financier des travaux
L’année 2021 se clôture avec un premier bilan des tous premiers investissements réalisés, ou en 
cours de réalisation, par la nouvelle municipalité, permis par l’autofinancement dégagé en fin 
d’année 2020, avec un solde positif de 239 346,85 €, soit 25% de plus que l’année précédente.

La commune a pu bénéficier du co-financement au titre de la DETR (Dotation d’Equipement des 
Territoires Ruraux), accordée par l’Etat sur ses 3 dossiers déposés : la rénovation de la Rue St 
Clair et la création du trottoir devant l’école pour 13 649 €, la rénovation du logement de la Poste 
pour 7 322 € et l’installation de pompes à chaleur à l’école et à la médiathèque pour 71 146 €.

Elle a bénéficié également des subventions départementales suivantes : 25 638 € au titre des amendes 
de police et 9 900 € au titre du FODAC pour les travaux Rues St Clair et de l’Arboux (subventions 
intégralement sollicitées par la nouvelle municipalité lors de son conseil du 16/12/2020) ; 9 765 € pour la 
rénovation des 2 chapelles (accordés sous la municipalité précédente). La Région a également répondu aux 
sollicitations, avec notamment, les 225 000€ accordés pour la mise en place d’une maison de santé 
pluri-professionnelle, et 19 183 € pour les chapelles (accordés sous la municipalité précédente).

C’est ainsi que les travaux de la Rue St Clair et du trottoir, par exemple, n’auront coûté à la commune 
que 14 700 € sur une enveloppe de travaux de plus de 76 000 € TTC, après remboursement de la TVA 
(FCTVA), et avec un co-financement obtenu par la nouvelle municipalité à hauteur de 77%. 

Les subventions pour la maison de santé et les pompes à chaleur pourraient atteindre 80% ; nous sommes 
en effet en attente des réponses de la Région pour 20% sollicités au titre du FRAT, et de l’Etat pour 50% 
sollicités au titre de la DETR, compte-tenu que la commune pourra bénéficier désormais du label des 
maisons de santé pluri-professionnelles, puisque ayant obtenu le soutien de deux médecins. 

Les travaux de la maison de santé devraient commencer prochainement; il s’agit d’un chantier conséquent, 
mais important et nécessaire pour notre commune soufrant d’une désertification médicale prononcée. 
Cette réalisation devrait demeurer une opération « blanche » pour la commune puisque les frais de 
fonctionnement et les annuités de l’emprunt qui sera souscrit (d’environ 200 000 €) seront remboursés par les loyers.

Sans oublier les autres principaux chantiers : la rénovation des menuiseries et de l’isolation des appartements 
de la gendarmerie (15 000 €), qui permettra la réévaluation à la hausse des loyers, qui avaient été diminués au fil 
des années ; la rénovation des menuiseries, des volets et de la toiture de l’appartement de la poste, afin également 
de pouvoir le remettre en location ; les travaux réalisés en régie par les employés communaux sur la piscine (20 
000 €), l’école et son appartement (10 000 €) et la réfection des WC publics et de la fontaine ronde (6000 €).
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Lure en fêtes
Un nouveau comité des fêtes a été créé. Baptisé Lure en Fêtes, il se mobilise pour organiser des évènements 
sur la commune. 
Ils ont déjà organisé la foire à l’herboristerie du 14 juillet dernier puis le marché de Noël le 12 décembre. 

Ils ont prévu un programme riche en animations pour l’année 2022!

Vous pouvez d’ores et déjà noter dans vos agendas le loto du 6 mars et le marché aux fleurs le 1er  mai.

Vous pouvez les aider en devenant membre de l’association. 
Pour cela, vous pouvez contacter Cyrille Dupré au 06 35 50 32 24.

Dimanche 12 décembre a eu lieu le marché de Noël au village.

Un grand bravo au comité des fêtes pour l’organisation. 
Merci d’avoir aussi bien animé le village.
Merci également aux exposants d’être venus nombreux, aux artistes peintres 
d’avoir ouvert leurs galeries, aux commerçants du village d’être restés ouverts 
pour l’occasion.

Merci à vous d’être venus nombreux partager ce moment convivial !

Marché de Noël
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Illuminations de Noël
Vendredi 10 décembre a eu lieu  la première soirée d’illuminations de Noël.
 

Merci à tous les bénévoles qui ont permis de décorer le village:
Sébastien GABREL et Patrick DOULIERY pour la fabrication de personnages en bois.
Nicolas SALVATO pour la création du sapin, du bonhomme de neige 
et des braseros en fer forgé.
Sylvain GIRARD pour le traineau, les bougies, les sucres d’orge et la boîte aux lettres.
Jean-Jacques GOUBAULT pour les bonhommes de neige du rond point.
Nicole REYNAUD et Hélène CASTA pour les cadeaux. 
Julio FERNANDES pour l’installation du sapin. 
Steve PREVOST pour le sapin et l’électricité. 
Marc DINI pour la décoration du sapin. 
Laurent BORGOGNO pour la nacelle, 
les membres du comité des fêtes.

Merci à Christophe CAGINICOLAU, Cyrille DUPRÉ, Marc ANDRÉ, 
Patrick SNITSELAAR, Alain VIARD pour la coupe des sapins.
Merci à Joris DOULIERY pour la préparation du vin chaud.
Merci à Sylvie DOULIERY pour la décoration.
Merci à Brigitte et Hélène pour leur crèche toujours aussi féerique.
Merci à Maïté Amour pour les musiques de Noël à l’accordéon.
Merci aux commerçants pour leurs décorations de vitrines.
Merci à vous tous d’être venus aussi nombreux !

Nous vous donnons rendez-vous l’année prochaine pour un moment encore plus féerique !!


